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Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre 

Schriftliche Anfrage wie folgt:   

 

1. Wie haben sich die Klassenfrequenzen in den Inte-

grierten Sekundarschulen (ISS) in den letzten vier Jahren 

entwickelt (nach Jahrgangsstufen und Bezirk, gesamt 

Berlin)? 

 

 

 

 

Zu 1.: Im Schuljahr 2012/2013 gab es noch Klassen an 

Haupt-, Real- und Gesamtschulen (im Schuljahr 

2013/2014 noch auslaufend). Die Entwicklung der Fre-

quenzen ist der folgenden Tabelle zu entnehmen: 

 

Klassenfrequenzen
1) 

an öffentlichen Integrierten Sekundarschulen  

 
        Schuljahr 2012/2013 2013/2014 2014/2015 2015/2016 

   01 Mitte .............................................. 22,6 22,9 22,4 21,8 

   02 Friedrichshain-Kreuzberg ................ 22,5 22,5 22,5 22,9 

   03 Pankow .......................................... 23,6 23,8 23,6 23,5 

   04 Charlottenburg-Wilmersdorf .......... 22,5 22,6 22,4 21,3 

   05 Spandau ......................................... 24,5 24,5 24,6 24,3 

   06 Steglitz-Zehlendorf ......................... 24,7 24,6 24,2 24,1 

   07 Tempelhof-Schöneberg ................... 23,9 24,2 23,4 23,2 

   08 Neukölln ........................................ 23,3 22,9 22,9 22,3 

   09 Treptow-Köpenick .......................... 24,1 24,3 23,6 23,5 

   10 Marzahn-Hellersdorf ....................... 23,8 23,3 23,3 22,2 

   11 Lichtenberg .................................... 23,4 23,2 22,9 23,1 

   12 Reinickendorf ................................. 24,9 25,5 25,3 24,8 

  Berlin insgesamt  23,7 23,7 23,4 23,1 

  
        1)

 in der gymnasialen Oberstufe nur die Klassen der Einführungsphase; 

 

Die Quelle dieser Tabelle sowie weitere Details sind 

in „Blickpunkt Schule“ veröffentlicht: 

 
 https://www.berlin.de/sen/bildung/schule/bildungsstatistik/ 

 
 

2. Sofern ein Anstieg zu verzeichnen ist: was sind 

nach Sicht des Senats die Gründe hierfür und besteht 

Handlungsbedarf? Wenn ja, welcher? 

 

Zu 2.: Entfällt. 

 

 

Berlin, den 27. Juni 2016 

 
In Vertretung 

 

Mark Rackles 

Senatsverwaltung für Bildung, 

Jugend und Wissenschaft 

 
(Eingang beim Abgeordnetenhaus am 28. Juni 2016) 
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